
Bezirksausschuss des 10. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
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Landeshauptstadt München, BA-Geschäftsstelle Nord
Ehrenbreitsteiner Str. 28 a, 80993 München

NIEDERSCHRIFT DER BEZIRKSAUSSCHUSS-SITZUNG 
am 20.09.2021

Vorsitzender
Wolfgang Kuhn 

Privat:
Haldenbergerstr. 3, 80997 München
Telefon: 0151/20037250

Geschäftsstelle:
Ehrenbreitsteiner Str. 28 a
80993 München 
Telefon: 159 86 89 33 
Telefax: 159 86 89 21
E-Mail: bag-nord.dir@muenchen.de

München, 27.09.2021

Ort: Mensa des Schulzentrums an der
Gerastr. 6

Beginn :                        19.35 Uhr 
Ende  :                          21.45 Uhr 

Sitzungsleitung: Herr Kuhn
Protokoll: Frau Westner (Geschäftsstelle)
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste und Gästeliste
Entschuldigt:                siehe Anwesenheitsliste

Teil A - öffentlich: 

1. Eröffnung, Protokoll der letzten Sitzung

Zur Sitzung wurde ordnungsgemäß geladen. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt/geändert: 
2.1    - Vertagung und WV zu gegebener Zeit - 
5.2    - wird zurückgezogen -
5.4   Entscheidung gemäß OB-Vollmacht:  Sondernutzungserlaubnis;
        Antrag mobiler Fahrradständer,  Dachauer Str. 413a 
5.5   Stadtbezirksbudget:  BUND Naturschutz in Bayern e.V.
        „Ökologische Aufwertung der Ausgleichsfläche „In den Kirschen“ vom 
        01.10.2021 bis 30.04.2022 
6.1   Entwurf Sitzungsvorlage: Genehmigungsantragsauflagen für die Panzer-
        teststrecke

Die Tagesordnung wird mit diesen Ergänzungen  einstimmig angenommen.
Das Protokoll der BA-Sitzung vom 14.06.2021 wird  einstimmig genehmigt.

PI 44:  Der neue Dienststellenleiter Herr Eschenbecher stellt sich vor.  

KVR

DIR

RKU

1. Ehrungen BA-Mitglieder

Herr Kuhn gratuliert den anwesenden Damen Bueb, Dietrich, Kahl und Rapp 
und den Herren Stoßno, Wies und Simonsen (ausgeschieden) für jeweils lang-
jährige BA-Zugehörigkeiten  und überreicht in Vertretung des OB die Urkunden

BA10
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Medaillen und Sachgeschenke.

2. Amtsniederlegung von Herrn René Hanschke,
Amtseinführung von Herrn Philip Kösters

Der Beschlussvorlage wird einstimmig zugestimmt.
Herr Kösters nimmt das Amt an und wird vereidigt.

1.  Benennung neue*r Fraktionssprecher*in Die Grünen (½)
2.  Benennung neue*s Mitglied in Vorstandsitzung (= 1/2 Fraktionssprecher*in)
Bekanntgabe der 2. Fraktionssprecherin  (Doppelspitze Fraktion Die Grünen) 
und somit ständiges Mitglied in der Vorstandssitzung:  Frau Kerstin Knuth

3.  Benennung neues Mitglied im Unterausschuss Verkehr
Die Fraktion Die Grünen benennt Frau Broxvall.  

4.  Benennung neues stellv. Mitglied_3 im Unterausschuss Jugend, Soziales..
5.  Benennung neues stellv. Mitglied_1 im Unterausschuss Bau, Umwelt... 
Die Fraktion Die Grünen benennt für die zu besetzenden Funktionen 4) und 5)
Herrn Kösters.

6.  Benennung Beauftragter Fuß- und Radverkehr:  Herr Dr. Breyer.

BA10

2. Bürgerinnen und Bürger haben das Wort

1. Aufstellung eines Bücherschrankes in der Borstei auf städtischem Grund,
hier: Vorstellung Betreuungskonzept (→  siehe TOP´s 2.3 und 4.1.8/ Sitzung 17.05.2021)

→   Vertagung und WV zu gegebener Zeit   
       ( Das übermittelte Betreuungskonzept bedarf noch weiterer Klärung)

Bürger

2. Ideen zur Neugestaltung Sapporobogen - Unterführung zum Olympiapark

Vorschlag nach Diskussion:
Die besagte Unterführung befindet sich an der Grenze zum 11. Stadtbezirk. 
Deshalb wird vorgeschlagen, den Antrag an den BA11 weiterzuleiten, mit der 
Bitte, dass sich die Vorsitzenden der Unterausschüsse Verkehr dazu austau-
schen und weiteres Vorgehen beraten.

Beschluss (wie Vorschlag):  Zustimmung, einstimmig

Bürger

3. Berichte

3.1 UA Jugend, Soziales, Schule und Kultur

Frau Holhut berichtet aus der Unterausschuss-Sitzung (Vorbesprechung) am 
15.09.2021 (→ siehe UA-Protokoll, das den BA-Mitgliedern bereits bekannt gegeben wurde).

zu TOP 4:  Der UA empfiehlt einen Antrag auf Einsatz eines mobilen Impfteams
(„Impfbus“) an einem stark frequentierten Samstag Vormittag im Eingangsbe-
reich zur „Meile Moosach“. Es werden viele Bevölkerungsschichten dort erreicht
und der Vorplatz ist für die Platzierung eines Busses bestens geeignet.
Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig
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zu TOP 5:  Der UA empfiehlt folgende Anfrage an die Verwaltung zum Pilotpro-
jekt einer Beleuchtungsanlage „Im Gefilde“:
a) Wie sind die Daten aus den Evaluierungen dieser Beleuchtungsanlage?
b) Wie steht die Stadt München zur Ausstattung weiterer Jugendspieleinrichtun-
gen?
c) Wann wird der Jugendspielplatz im Amphionpark mit einer Beleuchtungsan-
lage ausgestattet?
Begründung:  Am 19.10.2018 wurde die Beleuchtungsanlage für die Jugend-
spielanlage „Im Gefilde“ in Betrieb genommen. Diese Anlage ist ein Pilotprojekt,
das im 1. Jahr evaluiert werden sollte. Von dieser Auswertung hängt ab, ob die 
Verwaltung weitere Jugendspieleinrichtungen mit Beleuchtungen ausstattet. 
Bereits bei Neuerstellung des sog. „Amphionparkes“ wurden vorsorglich unter-
irdische Vorkehrungen für eine spätere Beleuchtung getroffen. Der Park ist 
stark frequentiert, die Aufenthaltszeiten könnten verlängert und und eine noch 
bessere Nutzung herbeigeführt werden.
Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig
zu TOP 6:  BA-Beteiligung am Jubiläumsprogramm „Olympia 2022“?
(→  siehe TOP 6.2/ Sitzung 19.04.2021) 
Bis 30.09.2021 besteht die Möglichkeit für den BA, einen Vorschlag für einen 
Beitrag bei den Organisator*innen im Kulturreferat einzureichen . Wegen der 
Kurzfristigkeit schlägt der UA vor: Bildung eines Arbeitskreises zur Entwicklung 
einer Grundidee für eine Beteiligung und Rückmeldung dieser. Um einen Bei-
trag „im Namen des BA10“ zu leisten, ist jedoch ein Beschluss des Gremiums 
notwendig. Dieser soll in der nächsten Sitzung am 25.10.2021 gefasst werden.  
Sollte das Gremium dem Vorschlag dann mehrheitlich nicht folgen können, 
würde der angemeldete Beitrag wieder zurückgezogen werden.
Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

3.2 UA Verkehr

Vorankündigungen Frau Bueb:
~  Zum Pilotprojekt des MOR „Mehr Rad im Viertel“  (→ siehe TOP 3.4.2 / Sitzung

     26.07.2021) federführend durch das MOR eine gemeinsame Radtour durch
    das Viertel im Frühjahr 2022 geplant.
~  am 27.10.2021, 7.30 Uhr findet ein gemeinsamer Ortstermin mit Vertreter*in-
    nen des MOR statt. Beraten werden sollen 2 anhängige Bürgeranliegen 
    [Anmerkung:  Anträge zur Schulwegsicherheit → siehe TOP 2.3 (LKW-Verkehr Merseburger

     Str) und → TOP 2.2  (gefährlicher Schulweg Manzostr) / Sitzung am 23.11.2020].  
    Einladung folgt. 

3.3 UA Bau, Umwelt, Klima und Wirtschaft

1. 1.  Gerastr. 4-6

Empfehlung des UA: Zustimmung. 

Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

2.  Pelkovenstr. 60

Empfehlung des UA:   Zustimmung mit Forderung Ersatzpflanzung für 2 zur Fäl-
lung beantragte Laubbäume. 

Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

PLANR
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3.  Pelkovenstr. 77

Empfehlung des UA:  Ablehnung eines Vorhabens, das den (auch teilweisen) 
Abbruch des ensemblegeschützten Anwesens Pelkovenstr. 79 zur Folge hat!  

Beschluss (wie Vorschlag):   Ablehnung, einstimmig

4.  Waldhornstraße
5.  a)  Perlgrasweg – Haus 1            b)  Perlgrasweg – Haus 2

Empfehlung des UA:  jeweils Zustimmung unter Maßgabe einer funktionieren-
den verkehrlichen Erschließung. Der Anschluss an das öffentliche Straßennetz 
geschieht bislang einzig über den nicht ausgebauten Mondscheinweg.

Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

2. Baumfällungen im Rahmen von Bauvorhaben:  
 ./.

PLANR

3. Baumfällungen (Baumschutz):
1.  Hardenbergstr. 27

Empfehlung des UA:  Ablehnung der beantragten Fällung. Der vitale mehrstäm-
mige Flügelnussbaum (nicht Esche!) am Anwesen ist wunderschön und orts-
bildprägend. Die benannten und photographierten Schäden sind nur teilweise 
auf diesen Baum zurückzuführen.

Beschluss (wie Vorschlag):   Ablehnung, einstimmig

PLANR

4. Künstlerische Neugestaltung der Unterführung für Fußgänger*innen am 
Moosacher Bahnhof; hier:  Gestaltungsentwurf der "Blauen Vögel"
(→  siehe TOP´s 4.1.2 / Sitzung 22.03.2021 Antrag SPD-Fraktion und 7.4 /  Sitzung 17.05.2021 

Antwortschreiben BAUR)

Empfehlung des UA:  Die UA-Mitglieder wünschen einen zweiten Gestaltungs-
vorschlag, der folgende Aspekte stärker berücksichtigt als der bisher vorliegen-
de: mehr Graffiti wie die kleinen blauen Tiere im „Blaue-Vögel-Stil“ und die Tie-
fe/Dreidiminionalität soll verstärkt werden.
→  Vertagung und Wiedervorlage zu gegebener Zeit.

Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

BA10

3.4 Sonstige Berichte

Frau Rapp:
~ Am 17.09.2021 fand die Veranstaltung „Moosach tafelt“ statt. Diese war ge-
   lungen, trotz weniger Besucher (ca. 30). Wiederholung in 2022 geplant.
Frau Holhut:
~ Am 17. und 18.909.2021 Erfolgreicher Einsatz des „Demokratie-Mobils“  vor
   der „Meile Moosach“.   Großes Interesse, insbesondere von Erstwähler*innen.
Herr Kuhn: Berichte 
~  Hinweis auf Infomaterialien zur Einsichtnahme  (Kampagne „Sinti-/Roma“, 
    Jahresbericht Gymnasium Moosach, Bürgerschaftsliches Engagement u.m.);
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Herr Kuhn: Vorankündigungen
~  24. und 26.09.2021:  Diakonie Moosach:  Übergang der Geschäftsführung
    (Empfang zum Abschied Herrn Reebs und Gottesdienst zur Einführung Herrn
    Grimms)
~  Neubau Wohngebäude an der Hanauer Straße:  Demnächst Teilnahme am
    Kolloquium Fassadengestaltung;
~  05.10.2021: Neubau Realschule Franz-Mader-Straße:;Termin Kolloquium
    „Kunst am Bau“; 
~  29.09.2021:  Jahresempfang Gesamtverein Moosach im Pelkovenschlössl;
~  07.10.2021:  Bürgerversammlung 10. Stadtbezirk im Circus Krone.
Frau Kahl: 
~ Am 11.09.2021 fand das Jubiläumsfest „Boomerang feiert 25+1 Jahre“ statt.
   U.a. Einweihung der neuen Boulderwand.    

4. Anträge 

4.1 Anträge der Fraktionen

1. Stärkerer Ausbau von Photovoltaik auf öffentlichen Gebäuden

Vorschlag:  Zustimmung zum Antrag mit Ergänzung in Hinblick auf den Stadt-
teilbezug Moosach: Der im Antrag verwendete Begriff „öffentliche Gebäude“ soll
ersetzt werden durch den Begriff „Gebäude in öffentlicher Hand“. Gemeint sind 
damit auch Gebäude im Umgriff der Stadtsanierung Moosach, Gebäude von 
Wohnbaugesellschaften und städtische Gebäude  

Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

Grüne

2. Erneuerung des Bodenbelages an der Bushaltestelle Sankt-Martins-Platz

Vorschlag:  Zustimmung zum Antrag mit Ergänzung:
Die Erneuerung  soll durch einen befestigten Bodenbelag erfolgen. Laut MVG 
waren die Kunststoffplatten ursprünglich nur als Provisorium angedacht, da die-
se Haltestelle nur im Probebetrieb für eine neue Buslinie ausgelegt war. Nun 
wurde diese Haltestelle seit geraumer Zeit dauerhaft in Betrieb genommen.

Beschluss (wie Vorschlag):     Zustimmung, einstimmig  

SPD

3. Einladung an den Fachverein der Schäffler München

Vorschlag nach Diskussion:
Fassung eines Grundsatzbeschlusses zum Antrag wie gestellt. 

SPD

Erweiterte Formulierung auch um andere denkbare Örtlichkeiten (z.B. vor „Mei-
le Moosach“) und Anfrage um 1 bis 2 Schäfflertänze.
Die antragstellende SPD-Fraktion wird sich um die weitere Planung und Koordi-
nation kümmern.

Beschluss (wie Vorschlag):     Zustimmung, einstimmig  

4.2 Sonstige Anträge
./.
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5. Entscheidungen [allgemein, Budgetangelegenheiten, Bürgerversamm-
lungsempfehlungen]

1. Stadtbezirksbudget:  Gesamtverein Moosach e.V.
„KulturSommerMoosach vom 10.06. - 10.10.2021“

Laut Antragsteller werden nur ca. 2/3 des ursprünglich beantragten Zuschusses
abgerufen werden, da die Veranstaltungen teilweise in abgespeckter Form 
stattfanden.

Beschluss:   Zustimmung, einstimmig

DIR

2. Stadtbezirksbudget:  Gesamtverein Moosach e.V.
„Moosacher Musiknacht am 11.09.2021“

→   wurde zurückgezogen

DIR

3. Entscheidungen gemäß OB-Vollmacht:  Projektplanung; 
Baumaßnahme barrierefreie Bushaltestellen:
1.  PBB Am Kapuzinerhölzl, Haltestelle Schragenhofstraße
2.  PBB Baubergerstraße, Haltestelle Baubergerstraße
3.  PBB Allacher Straße, Haltestelle Skagerrakstraße

Vorschlag:  Diese Projektplanungen geben genau die vom BA 10 im Verfahren 
geäusserten Wünsche wieder, deshalb uneingeschränkte Zustimmung!

Beschluss zu 3.1, 3.2 und 3.3 (wie Vorschlag):  Zustimmung, einstimmig

BAUR

4. Entscheidung gemäß OB-Vollmacht:  Sondernutzungserlaubnis;
Antrag mobiler Fahrradständer,  Dachauer Str. 413a 

Vorschlag:  Zustimmung mit Anmerkung: Bei der Auswahl des Fahrradständers 
soll darauf geachtet werden, dass dieser nicht – wie in der Vorlage abgebildet –
aus kurzen (fahrradspeichenschädigenden) Bügeln besteht.

Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

KVR

5. Stadtbezirksbudget:  BUND Naturschutz in Bayern e.V.
„Ökologische Aufwertung der Ausgleichsfläche „In den Kirschen“ vom 
01.10.2021 bis 30.04.2022 

Vorschlag:   Zustimmung. Die Ausgleichsfläche erstreckt sich in den 9. Stadtbe-
zirk, ist jedoch auch aus dem 10. Stadtbezirk frei zugänglich.  Deshalb wurde 
dieser Antrag in gleicher Höhe auch beim BA 9 gestellt. 

Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

6. Anhörungen

1. Entwurf Sitzungsvorlage: Genehmigungsantragsauflagen für die Panzertest-
strecke

Beschluss (zur Vorlage):   Zustimmung, einstimmig:

RKU
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7. Antworten auf Anträge des BA und der Bürgerversammlung

Aufrufe:

13. Verkehrssicherheit am Sportpark Postsportverein (PSV) Franz-Mader-Str. 1:
1.  Antwort MOR vom 30.08.2021
2.  Antwort BAUR  vom 18.08.2021
[Schreiben BA10 vom 30.07.2021; beantragtes Verkehrsschild "Schrittge-
schwindigkeit" ist nicht zulässig; fehlende Rechtsgrundlage für Tempo30-Zone. 
Sperrpfosten werden wie beantragt gesetzt] 

Herr Montasser:  Die Ablehnung von Verkehrsschildern ist nicht befriedigend. 
Es sollte aus Gründen der Verkehrssicherheit, insbesondere in Hinblick auf den 
künftigen Schulneubau, noch einmal beim Referat nachgehakt werden.
Herr Kuhn:  Momentan gibt es - wie im Antwortschreiben dargelegt - keine 
Rechtsgrundlage dafür. Wenn der Schulneubau fertig gestellt ist, ist es eine an-
dere Situation (Zuwegung) und es bedarf einer neuen Überprüfung.

MOR
BAUR

14. Einrichtung eines Zebrastreifens über die Eininger Straße (zwischen Günzbur-
ger Platz und Josef-Knogler-Straße)    [Schreiben BA10 vom 24.03.2021; ge-
setzlicheVorgabe Einrichtung Fußgängerüberweg (mindestenss 200 Fahrzeu-
ge/Stunde nicht erfüllt; Anordnung absolutes HaltV wird an der Einmündung; 
Zuständigkeit Gehwegnase liegt beim Baureferat.]

Herr Maier:  Im Antwortschreiben verweist das MOR auf das Baureferat zur 
Beantragung eines sog. „Gehwegnase“.
Vorschlag Herr Kuhn:  Ein formeller Antrag darauf bindet wieder unnötige Per-
sonal- und Zeitresourcen, da die Ablehnung absehbar ist. Auch hier gilt die Ar-
gumentation, dass das Fahrzeugaufkommen in der Straße zu gering ist.  Zu-
dem ist das Baureferat auch von Mittelkürzungen betroffen und Investitionen er-
folgen nach Dringlichkeit. , ein „hinterfragendes“ Schreiben an das Baureferat  
(„...gehen wir Recht in der Annahme, dass ….“) kann er jedoch vertreten.

Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

MOR

Anmerkung:

Die restlichen Tagesordnungspunkte 7 und 8 wurden vorher in den Fraktionen behandelt und 
werden deshalb nicht mehr aufgeführt.

Die Nicht-Öffentlichkeit wird um 21.30 Uhr hergestellt.
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Teil B - nichtöffentlich  :  

1. Vorschlag zu einer Straßenbenennung nach einer Moosacher Persönlichkeit

Vorschlag nach Diskussion:
Nicht von allen BA-Mitgliedern wird dieser konkrete Vorschlag im Antrag be-
grüßt.  Man stellt sich vor, dass in einem Neubaugebiet Straßenbennnungen in 
einem größeren Zusammenhang erfolgen. Vorschläge dazu werden gemacht.
Herr Kuhn führt aus, dass es hier um diesen konkreten Antrag für eine konkrete
ehrwürdige Person geht.  
Ausserdem obliegt eine Entscheidung über eine mögliche Straßenbenennung  
nicht dem BA.  Der Antrag wird über das Direktorium an das Kommunalreferat 
weitergeleitet. Dieses muss sich auch wiederum mit dem Stadtrat und dem Äl-
testenrat über den Vorschlag austauschen.  
Deshalb  befürwortet er (und die Mehrheit des Gremiums)  die Zustimmung zum
Antrag, so wie gestellt.

Beschluss (wie Vorschlag):   Zustimmung, einstimmig

SPD

Mit freundlichen Grüßen                                             

gez.                                                                                           gez.                                                    

Wolfgang Kuhn                                                                          Geschäftsstelle für den BA10            
Vorsitzender                                                                              (Frau Westner für das Protokoll)

 


